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Фестиваль «Созвездие Союзов Самарского региона» длился всего день, но заронил в
жигулёвцев много добрых семян.
Вот концерт в Доме ветеранов, куда приехали лучшие певцы Самарского оперного, -
есть отзывы, что даже ради него одного стоило проводить фестиваль.  Выступления
запустили мощный аккумулятор положительных эмоций, что ещё долго не «сядет». А
встречи со знаменитыми на всю страну поэтами и артистами? Сотням жителей города
дали они неслабый творческий импульс. Некоторые, только вернувшись домой, взялись
за перо…
Одним из гостей «СССР» была Екатерина Владимировна Выровцева - доцент кафедры
журналистики Самарского госуниверситета - ныне Аэрокосмического университета
имени академика С.П. Королёва, директор газеты «Культура».  Её беседа с
воспитанниками ЦВР «Успех»  о роли журналистики в современном мире оказалась
настолько живой и интересной, что мы предлагаем всем нашим читателям поразмышлять
над вопросами, которые ведущая подкидывала своей юной аудитории. И над
некоторыми ответами.
Зачем нужны журналисты?
Информируют? Скорее, пугают: у нас уже сформировалось катастрофическое
представление о жизни. Сообщают новости? Вот только никто сейчас к журналистам за
ними не идёт: о происходящем все, включая профессионалов, узнают из ленты новостей,
и ни одна газета за ней не угонится. Помогают ориентироваться в событиях? Это уже
ближе. 
По убеждению Е.В. Выровцевой, главная задача журналистики - сделать так, чтобы в
обществе был диалог. Чтобы люди обсуждали происходящее, спорили, объединялись. К
примеру, последний теракт во Франции - да любой теракт! -  и во всём мире потекли
цветы и свечи к посольствам. «Бессмертный полк» - сколько часов показывали этот
людской поток, и оторваться от экранов было невозможно. Во многом благодаря
журналистам стало возможно это эмоциональное общение, это чувство единства.
Благодаря журналистике мы общество.

      

 

  

Каков процент журналистики на ТВ?
Раньше телевидение было равно журналистике. Теперь экран и интернет размыли
границы профессии. Не уловить, где работает журналист, а где артист. Где кончается
репортаж и начинается шоу. Нужно быть в теме, чтобы выбрать канал, программу,
ведущего. Чтобы увидеть ценное зерно, ну, скажем, в… «Вечернем Урганте», где порой
истина, как шут при царе, глаголет под маской наивной дурочки, неразумного дитя. Или
понять, когда крепкий профессионал Андрей Малахов «скатывается» до «базара». Или
«отфильтровать» заказные материалы от авторских.
Газеты по сравнению с ТВ - речь, конечно, не о рекламных, имиджевых или откровенно
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пропагандистских - ещё «сохраняют невинность». Из уст специалиста, который является
жюри областных журналистских конкурсов, прозвучало, что настоящая журналистика
осталась как раз в районных и городских периодических изданиях.

  

За что не любят журналистов?
«Перевернут всё с ног на голову».  Пишут по заказу. Обслуживают идеологию. Гонятся
за «жареными фактами». Играют на самым грубых человеческих инстинктах. Этот
список читатель может с успехом продолжить сам. Но вот ведь какая штука: в романе
Толстого «Война и мир» на самом деле не дуб распустился. Это изменился Андрей
Болконский, который на него смотрел. Любое явление мы видим через фильтр
собственного внутреннего мира. Кто и что формирует ваш?

  

Профессия журналиста престижна?
Да, ведь она позволяет «светить лицом». Да, потому что четвёртая власть и открывает
многие двери. Да, так как даёт возможность путешествовать, видеть и узнавать то, что
никогда не удастся другим. А ещё потому да, что она «рентабельна» -  распиаренного
журналиста могут купить задорого. 
Но есть другой престиж - когда твоё ремесло в конечном итоге делает глобальную
созидательную работу. Подходя с разных позиций, услышав все стороны, не замолчав
проблемы, формирует хорошие ценности, ведёт общество к миру. Можно снять десяток
сюжетов о том, кто и в чём виноват, а можно показать, как люди несут те самые цветы и
свечи, игрушки и записки, чтобы подставить плечо тем, кому особенно трудно. И после
таких сюжетов солидарных станет во много раз больше. Когда наш брат вот для этого
использует свои умения и власть, он работает на престиж. К сожалению, пока в
сознании людей престиж равняется рейтинг. Неслучайно Всеволода Богданова,
председателя Союза журналистов России, одного из самых авторитетных людей, почти
не увидишь по телевизору. 
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